

JAIME GUZMAN:

“Pacto en Colegio de Profesores Revela Incongruencia DC”

- Vicepresidente de Renovación Nacional dijo que las declaraciones moderadas de nueva directiva “han vuelto a encontrar un crudo contraste en los hechos”.

El vicepresidente de Renovación Nacional, Jaime Guzmán, expresó ayer que “lo ocurrido en el Colegio de Profesores, demuestra una vez más la incongruencia del Partido Demócrata Cristiano”.

“En efecto —agregó Guzmán—, en su reciente Junta Nacional, dicha colectividad aprobó un voto político en el cual se rechaza «toda alianza política o pacto electoral con significación política, en cualquier terreno, con partidos o grupos que empleen o patrocinen la violencia o cuyos principios, objetivos y métodos sean incompatibles con la democracia», se precisa luego que en las decisiones de los cuerpos intermedios de la sociedad «que tengan significación política, el partido exigirá a sus militantes lealtad a sus propias decisiones»”.

Recordó, Guzmán que “al darse a conocer ese voto político, manifesté que era necesario esperar si él se cumpliría o no en la práctica. Agregué que dudaba mucho que un partido que impugna la proscripción legal del comunismo esté efectivamente dispuesto a aislarlo políticamente”.

“Desgraciadamente —indicó—, mis aprensiones públicas se han visto confirmadas en la primera oportunidad en que el acuerdo demócratacristiano fue puesto a prueba. De este modo la opinión pública ha presenciado el pacto consumado anteayer en el Colegio de Profesores entre dirigentes demócratacristianos y comunistas, que le ha permitido a uno de estos últimos quedar como secretario general de esa entidad gremial, gracias al voto de dirigentes DC”.

Según dijo “ello debiera abrir los ojos a quienes se hicieron ilusiones con la elección del señor Aylwin y su lista en la directiva del PDC”.

Agregó que “sus declaraciones moderadas han vuelto a encontrar un crudo contraste en los hechos. Así como hace algunos meses, mientras la DC aseguraba haber terminado todo pacto con los comunistas, el país fue informado de la existencia de un Comité Político Privado en que esa alianza persistía, hoy ha vuelto a quedar de manifiesto que el PDC no es un actor confiable para afianzar una futura democracia estable en Chile”.

“Cualquiera sea la directiva que lo encabece, su debilidad frente al comunismo ha sido y continúa siendo congénita y dramática. Mas aún, su conducta política, lamentablemente, calza casi siempre con el refrán de que «del dicho al hecho hay mucho trecho»”, dijo Guzmán.

“Cuando se acercan definiciones electorales en que la ciudadanía debe meditar en cuáles colectividades y personas depositar su confianza, contradicciones como las que señalo deben ser motivo de reflexión objetiva y riguro-

sa, para desprender las conclusiones elocuentes que de ellas emanan”, concluyó el dirigente de RN.

Izquierda Insiste En la Unidad Opositora

La Izquierda Unida reiteró ayer su llamado a la unidad de todas las fuerzas opositoras para concertar una amplia y ascendente movilización social a la vez que expresó su preocupación por la decisión de algunas colectividades de inscribirse conforme a la Ley de Partidos Políticos vigente.

Integrantes del comité político del conglomerado izquierdista ofrecieron ayer una conferencia de prensa para anunciar su adhesión a la concentración que ha organizado el Comando Nacional de Trabajadores para el 19 de agosto.

El vicepresidente radical Aníbal Palma —quien coordinó la rueda de prensa ante la ausencia de Luis Fernando Luengo— precisó que la Izquierda Unida rechaza el plebiscito, “no sólo por el peligro de fraude que facilita la legislación impuesta sino por ser un mecanismo antidemocrático que surge de una constitución que repudia la inmensa mayoría de los chilenos”.

El político consideró “un gravísimo error” la decisión de algunas colectividades, organismos y comandos de centrar sus esfuerzos en el plebiscito y en votar «no», y reiteró que el objetivo de IU es “exigir elecciones directas a través de la unidad y la movilización, siguiendo el camino de los trabajadores”.

En tal contexto, Palma valoró la elección de directiva en el Colegio de Profesores y lo caracterizó como “otro ejemplo de la capacidad de los trabajadores de privilegiar sus puntos de consenso”.

El dirigente se mostró también preocupado por el acuerdo de la Junta Nacional de la Democracia Cristiana en orden a inscribir a ese partido indicando que ello “facilita las maniobras del régimen de introducir nuevos factores de división entre las fuerzas de oposición y reprimir a los partidos y organizaciones que no acepten inscribirse, poniendo en marcha el mecanismo complementario del artículo 8.º de la Constitución”.

En la rueda con los periodistas participaron, además de Palma, los dirigentes Luis Maira (IC), Julio Ruiz (PS Almeyda), Víctor Barrauto (Mapu), Alvaro Ahumada (MIR), José Sanfuentes (PC), Alejandro Yáñez (PC) y Juan Gutiérrez (PS Histórico).

J. ARROYO